

PLUS DE 570.000 EUROS D'AIDES POUR LES PÊCHEURS ET OSTREICULTEURS

« Sans les fonds européens, ces projets n'auraient pas vu le jour »

« Voici une première expérience positive ». Tels sont les mots des ostréiculteurs et pêcheurs. Plus d'un demi-million d'euros a été injecté par l'Europe pour aider leurs projets. Ils en dressent un excellent bilan.

L'Axe 4 du FEP... Sous cette appellation un peu "barbare" et pas très grand public, se cache un vaste projet de financements d'initiatives locales par le Fonds Européen pour la pêche. En clair, un soutien de la part de Bruxelles pour les professionnels du Bassin, qu'ils soient pêcheurs ou ostréiculteurs. Lancé en 2008, ce programme vient de prendre fin. L'occasion pour tous les acteurs locaux d'en faire le bilan. Ce qu'ils ont fait jeudi 15 janvier. D'abord quelques chiffres... Au bout de cinq années de fonctionnement, ce sont 53 projets qui ont été soutenus, dont 44 opérationnels, et plus de 570.000 euros versés par

l'Union européenne pour des projets évalués à 1,3 million d'euros, également financés par l'État, la Région et le département.

« Et parmi ces projets, certains sont désormais devenus emblématiques comme le pascatourisme, la récente campagne d'essais de moteur électrique hors bord ou encore l'aide allouée aux Femmes de Mer en Partage pour le tannage de peaux de poissons », souligne Aline Delamare, la nouvelle animatrice. D'autres initiatives, plus confidentielles, méritent tout de même d'être soulignées, à savoir les études liées à la mise en place d'une écloserie sur le Bassin, au développement des gîtes de mer ou à la valorisation de la chaux de détroquage.

« Permis de nous faire connaître »

À l'issue de cette évaluation, le patron des pêcheurs Jean-Michel Labrousse, ne cachait pas sa satisfaction. « Oui c'est une réussite car cela nous a permis de faire connaître nos produits et c'était, pour nous, le premier objectif. Nous avons également pu renforcer les liens entre pêcheurs et ostréiculteurs. » Le pêcheur affirme, « si l'Axe 4 du FEP n'avait pas été là, de nombreux projets n'auraient pas pu voir le jour ». Même tonalité pour Olivier Laban,



Le pascatourisme, certainement le projet le plus abouti et emblématique parmi ceux soutenus par les fonds européens.

chez les ostréiculteurs : « Ce comité, avec sa diversité d'acteurs a été un lieu d'échanges riches et la coprésidence a bien fonctionné même si cela a demandé un investissement important de la part des deux structures professionnelles. » A noter enfin que les membres

présents lors de la réunion ont aussi discuté des perspectives de continuité du programme sous le nouveau Fonds Européen pour les Affaires Maritimes et la Pêche. Une perspective qui intéresse, là encore, les professionnels : « Il faudra veiller à rester dans la

continuité de ce que nous savons faire en gardant l'articulation entre l'attractivité touristique, le développement économique, la protection du milieu et la valorisation patrimoniale. »

[J-B.L.]